
 

Abril-Junio  2021 / 111

 

ANTES DE AVANZAR, 

RECOJAMOS LO QUE NOS 

QUEDÓ ATRÁS. 
           Por las circunstancias que se dieron en el 

tercer trimestre de 2020, -si recordáis-, al tener 

las aulas cerradas y dar las clases online, no se 

pudo concluir el curso con las tradicionales 

PROMOCIONES, ese acto que tan grato 

recuerdo deja y que es colofón de tantos años 

pasados  en el Colegio.  Las circunstancias se 

impusieron, pero los sentimientos de tristeza,  

de carencia, como si al conjunto de sus vidas 

escolares le hubieran dado un gran bocado 

dejando el hueco de ese trozo de vida escolar, 

precisamente ese en el que se concentraban y 

se avivaban tantos recuerdos, tantos momen-

tos de intensos sentimientos. No es exagerar; 

nos consta que hubo lágrimas. 

      También el Colegio lo vivió con sentimiento, 

como si alguien querido se va definitivamente 

sin haber tenido la ocasión de despedirse, sin 

vivir ese “adios” cargado de afecto, con lazos 

reforzados que unen a las personas en el 

recuerdo; sin esas miradas finales que dejan en 

las retinas las “fotos” de los últimos momentos. 

 Por todo ello el Colegio pensó: “antes de 

avanzar, recojamos lo que nos quedó atrás”; 

antes de preparar las promociones de este 

curso, tenía que celebrar la correspondiente al 

curso de 2020. Y así se hizo. Para evitar  

complicaciones porque todavía había muchas  

 

 

restricciones, se pidió el salón del Centro 

Cívico; pero… lo vistieron con los trajes del 

Colegio:  allí, el fondo del escenario lo ocupaba 

el tapiz del Manso Escorial  ( la casa donde se 

fundó la Congregación, pintado por las 

profesoras para la fiesta de Santa Joaquina, que 

veréis más adelante) y al fondo del salón, el 

tradicional de Santa Joaquina, amparando bajo 

su mando a un par de niñas; el escudo del 

colegio como frontal del escenario; por aquí y 

por allá, ocupando los pasillos, los profesores 

que pudieron asistir, desde Infantil a 

Secundaria. Faltaban los padres porque no los 

admitía el aforo obligado.  

        Exceptuando los bailes que preparan los 

cursos, se desarrolló el acto siguiendo el proto-

colo de costumbre:  unas palabritas de sus 

tutores, de Dirección, representación del 

AMPA y, como despedida, de dos alumnas 

representando  al curso; entrega de orlas, 

pergamino y pen drive con la película de los 

momentos significativos de sus vidas en el 

colegio.         

 



   
                                      YASMINA GHAZRA 
 
     21 de mayo de 2021, después de un año, 
llegó la ansiada fiesta de despedida; por fin 
volvíamos a ver a las personas que nos 
rodearon durante los trece años que pasamos 
en el colegio.   
  Aunque nos hubiera gustado que fuese en el 
colegio que nos vio crecer, el descontento se 
esfumó al ver como el Centro Cívico fue 
convertido en Carmelitas: allí estaban desde 
Santa Joaquina hasta el Escorial, detalles que 
hicieron aún más especial la ocasión. 
  Una vez en el Centro Cívico, al volver a estar 
toda nuestra promoción reunida de nuevo,- 
creo hablar por todos-, al decir que una mezcla 
de sentimientos, entre ellos emoción y tristeza 
al haber perdido tantas experiencias juntos, se 
apoderó de todos. 
  Pasamos al Centro Cívico, ahí es cuando 
vemos a todos los profesores. Viéndonos 
entrar con ojos de añoranza, orgullosos de ver 
cómo a pesar del tiempo transcurrido y las 
dificultades debidas a la pandemia, ahí 
seguíamos al pie del cañón. 
  Una vez que estábamos ya sentados llegó el 
momento de comenzar la graduación, que fue 
inaugurada por un discurso realizado por 
Inmaculada, que nos hizo recordar muchas de 
las experiencias vividas durante la ESO, y que 
hizo que muchos derramasen un par (o varias) 
lágrimas. Tras Inmaculada era el turno de la 
hermana Carmen Peralta. La Hermana, como 
de costumbre, nos despidió con palabras 
llenas de sabiduría que se convierten en 
lecciones y enseñanzas las cuales siempre 
tendremos en cuenta. Seguido de la hermana 
Carmen Peralta, ¿quien mejor para dedicarnos 
unas últimas palabras de aliento para el 
recorrido que nos queda que los tutores Ginés 
y Rosario, recordándonos cómo era estar en 
clase con ellos estos dos últimos años.? Antes 
de entregarnos las orlas, nuestro Director, 
José Casildo, nos dedicó unas palabras que 
agradecemos tanto como el interés que ha 
tenido de organizar este acto. 
  Llega el momento de dar las orlas; por culpa 
de la pandemia no podíamos abrazarnos ni 
darnos los besos que hubiéramos querido, 

pero no os preocupéis, que una vez pasada la 
pandemia volveremos a visitaros.          
  Cuando dábamos por finalizada la 
celebración, nuestra sorpresa: los profesores 
empezaron a levantarse y a darnos rosas, un 
gesto agridulce pues siempre veíamos que era 
al revés pero sin embargo no perdió 
emotividad. 
 Tras la entrega de rosas, Yasmina e Isabel, 
dos alumnas de la promoción, hablaron de su 
trayectoria, mencionando a los profesores y las 
experiencias y recuerdos con ellos, y recor-
dando con gran sentimiento y cariño a la 
hermana Luisa. 
  La graduación había llegado a su fin, una vez 
fuera del edificio llegó el momento que tanto 
habíamos pospuesto y deseado que no 
llegara: cerrar con gran pesar esta etapa, la 
cual no hubiésemos pedido que fuese mejor de 
lo que ya fue; y con los ojos llenos de lágrimas 
y sonrisas en nuestras caras, despedimos de 
la mejor manera posible y rodeados de quienes 
nos vieron crecer y madurar, este ciclo de 
nuestra vida, que guardaremos siempre en un 
lugar de nuestra memoria. 
 

 

 

 

                                            MARÍA MORALES 

     El día de Santa Joaquina es un día muy 

especial para toda la comunidad educativa, y 

este año, a pesar de las circunstancias, no 

hemos querido dejar de celebrarlo. Por ello, el 

día comenzó con la Eucaristía que pudo 

celebrarse en la capilla del colegio y ser 

retrasmitida online.  

     Además, a lo largo de toda la semana se 

organizaron otras actividades como: concurso 

de mascarillas con motivos alusivos, prepa-

ración de banderines para decorar el patio, 

dibujos, bailes de Tiktok, juegos de Santa 

Joaquina… Los alumnos han disfrutado con 

cada una de ellas y el colegio se ha impregnado 

de felicidad y alegría. 



    Cuéntame, Joaquina  

    Así hemos llamado a la actividad del día de 

Santa Joaquina en la que, los alumnos han 

podido conocer la vida de  Joaquina Vedruna, 

gracias a los profesores que se caracterizaron 

estupendamente de Joaquina en sus distintas 

épocas y de personas importantes de su vida, 

para acercarnos a ella. Estos personajes y 

momentos eran:  

         

 

D. Lorenzo y Teresa, padres de Joaquina con su niña de 

pañales en brazos de su madre Teresa. ¿Adivináis qué 

profesores son? Pregunta que os podéis repetir en las 

distintas escenas. 

      

Joaquina de 12 años. Pretendía entrar en un 

convento de clausura. 

        

D. Teodoro de Mas, que se casó con Joaquina el                    

24 de marzo de 1729. Tuvieron 9 hijos. 

         

José Joaquín, Inés, Teresa y Ana, cuatro de los  hijos de 

Joaquina    

            

      Joaquina, adulta, que huye a Francia por la guerra.   

                

       Esteban de Olot,  capuchino mentor  de Joaquina. 

 

Joaquina, delante del Manso Escorial, lugar donde 

fundó la Congregación de Hermanas Carmelitas de 

la Caridad, el día 26 de febrero del año 1826. Ya, 

desde los principios, las Hermanas se dedicaron a 

la enseñanza y a atender Hospitales. 



       

La Hermana Paula, persona destacada en el 

crecimiento de la Congregación, después de 

fallecer Joaquina. 

       

El Alcalde de La Unión, en 1889, cuando llegaron 

las Hermanas a ocuparse de la fundación del Asilo. 

 

   Y ahora, dos simpáticas           

anécdotas de la jornada 

         En vista de lo que se iba a representar, 

decidimos las Hermanas encargar un hábito del  

tiempo de Joaquina. Por lo que esa mañana, la 

protagonista vino a casa a vestirse y de aquí 

salió hasta con los detalles de su escapulario, 

toca, Crucifijo y rosario. Ahora viene lo 

simpático: cuando nuestra Santa Joaquina se 

fue al patio a situarse en su correspondiente 

lugar, -delante del Manso Escorial-, pasó cerca 

del patio de Infantil donde estaban los más 

pequeños jugando, y al verla, dejaron el juego 

y se fueron todos a la baranda  gritando, 

mientras señalaban a nuestra santa: “Mira, 

Santa Joaquina, Santa Joaquina…” No podía 

esperarse menos cuando se habían pasado 

varios días coloreando banderines, para 

adornar el patio, con la imagen de Santa 

Joaquina. 

La otra anécdota fue con al “alcalde de La 

Unión” que gestionó el que vinieran las Her-

manas, representado, como habéis visto, por 

José Casildo, Director del colegio.    Un niño de 

5 años le dijo: ”Tú no eres el alcalde, tú eres el 

Director…” y al insistir el director , que real-

mente era el alcalde, dándole razones, el niño 

se mantuvo en sus trece insistiendo. “no, no, tú 

eres el Director”. Momentáneamente le quitó 

la inspiración para encarnar al Alcalde; menos 

mal que, como buen Director, está hecho a 

superar las imprevistas dificultades. 

 

¡ATENCIÓN,GRATA NOTICIA!! 

  “El grupo de 3º ESO del Colegio 

Ntra. Sra. Del Carmen (Carmelitas) 

de La Unión, ha obtenido el premio 

como proyecto más votado del 

Concurso nacional de Medio 

Ambiente, “Hazlo verde” que 

convoca la empresa Leroy Merlin.” 

      El apoyo que ha recibido “Las 33 del 

33” en el entorno ha sido impresionante, 

obteniendo más de 600 votos sobre el 

segundo clasificado. 

          



   Pero es que, además, el trabajo ha sido 

ganador del concurso como mejor proyecto 

en la categoría C, es decir, el del  nivel de 

la ESO. Con esto, la asociación A.R.B.S. 

tiene el estímulo de un apoyo económico 

que se concretará en el próximo mes de 

noviembre, cuando continuamos las tareas 

de reforestación en la zona del 33. 

             

 

   Con gozo  hemos de reconocer que nues-

tro profe. Ginés Caparrós, tiene un don 

especial organizando los trabajos para 

cualquier concurso:  

En 2016 nuestros alumnos se convirtieron 

en Eurodiputados por un día representando 

a España al ganar el concurso de 

EUROESCOLA. Allí se encontraron con los 

       

representantes de distintas naciones, 

campeones a su vez, en sus distintas 

patrias. 

    Pero también ganaron, en 2010 el 

Concurso Nacional convocado con motivo 

del BICENTENARIO DE LA CONSTITU-

CIÓN DE CÁDIZ, por unanimidad del 

Jurado. Esta vez también disfrutaron de un 

viaje de algunos días y fueron recibidos 

como eso, como campeones. 

Si recordáis la revista anterior, el tema de 

fondo era “ ABANDONO MASIVO DE LAS 

PRÁCTICAS RELIGIOSAS” y anunciaba  una 

segunda parte que titulaba  

MEDIOS PARA SUPERAR 

ESTA SITUACIÓN 
       Decía, como causa primera  para el 

abandono masivo de la fe recibida,  la 

ignorancia. Si mi fe tuviera que vivir de lo 

que me inculcaron en mi niñez, ado-

lescencia y juventud, temo, -confieso-,  que 

lo más probable es que la hubiera 

abandonado: la imagen de Dios que  se 

percibía en la doctrina, en los sermones, 

enturbiaba la que Jesús predicó. Recuerdo 

una anécdota familiar: Un hermano mío 

solía acompañas a mi abuela al templo, sea 

para la Eucaristía o algún otro acto. Y esa 

frecuencia le llevó  a formarse una imagen 

intelectual de Dios, como se solía predicar 

en aquellos tiempos. Cuando    nació su pri-

mer  hijo me  dijo:  “Desde que soy padre     

que le estoy dando vueltas  a lo que me 

dijeron de Dios, y he llegado a una 

conclusión: o el Dios que me han dado 

es falso, o no es padre; porque yo, con 

todos mis fallos, no sería nunca capaz de  

castigar a mi hija, como me decían  que 

Dios me castigaría a mí,   si  la muerte  me 

sorprendiera con algunos de los pecados 

que decían” Y yo añado: Habría que ver  

con seriedad , si eran tales pecados aquello 

que prohibían. 

     Esa imagen de Dios en el cielo, siempre 

vigilante a ver quien se mantiene fiel a una 

moral estricta y bastante mal enfocada, y 

quien no, para  ajustar las cuentas, no se 

sostiene; empezando por el cielo que, 

como lugar, no existe ; ya lo dijo el Papa 

Juan Pablo II. La Teología actual, -gracias 

a Dios-, va por otros caminos; caminos 

realmente interesantes y que está 

conviviendo muy bien con la ciencia.  



    Os invito a leer. Hay libros que abren 

horizontes de tal manera que una tiene la  

sensación de que le falta vista para 

abarcarlo todo. Es una sensación real 

porque nuestra inteligencia no puede 

abarcar a Dios.  

     “El verdadero camino pasa por un 

cambio radical: el redescubrimiento del 

verdadero sentido de la contingencia y de 

la creación. Justamente porque el mundo 

muestra hoy mejor que nunca su 

autonomía y consistencia, hace ver que la 

creación no es un ”hacer” que se limite a 

transformar algo que ya existe. Dios “hace 

ser” el mundo, y su acción no se reduce a 

un mero impulso inicial que cesa una vez 

realizado y que, todo lo más, reaparece en 

intervenciones puntuales. Al contrario, su 

acción opera como creación continua, 

como actividad perenne que sustenta sin 

cesar a la criatura y continuamente la 

promueve.  

     En esa dirección se orienta la Filosofía 

y la Teología del Proceso, iniciadas por 

Whitehead y de gran vitalidad en el actual 

pensamiento anglo-sajón. Se trata de una 

visión panenteista (todo en Dios)” 

      En casa tenemos muchos libros que os 

podemos indicar y dejar;  podéis poneros 

en contacto por medio del  correo:                               

comunidadvedrunas@gmail.com.  

Poned, por favor, la palabra LAZOS en 

Asunto, para que identifique enseguida el 

tema 

 

     De la  superficialidad de nuestra épo-

ca ¿hace falta demostrar algo? Ha habido 

filósofos que la han calificado de sociedad 

líquida: variable, acomodaticia , sin 

consistencia, al viento de la moda que, por 

principio tiene que ir variando  para poder ir 

vendiendo. Pero últimamente la han 

clasificado de  sociedad gaseosa:    ¿qué 

soporte, que seguridad, que consistencia 

puede ofrecer al ser humano, sin principios 

que den a la sociedad la base para unos 

comportamientos  de convivencia, una vida 

plenamente humana? Pero, sobre todo ¿A 

qué puede aspirar una persona para 

alcanzar una plenitud en el desarrollo de su 

vida? Os copio un wasap (es la traducción 

española autorizada ) que me ha 

impresionado: 

   “ En 2011 Steve Jobs muere a la edad de 56 

años, de cáncer de páncreas, dejando una fortuna 

de 7 mil millones de dólares, y estas son algunas 

de sus últimas palabras… 

     “En este momento, acostado en la cama, 

enfermo y recordando toda mi vida, me doy cuenta 

de que todo el reconocimiento y riqueza que tengo 

no tiene sentido frente a la muerte inminente…El 

dinero puede conseguir todo tipo de cosas 

materiales, pero hay una cosa que no se puede 

comprar: “LA VIDA”. 

     “ A medida que crecí me di cuenta que un reloj 

de $300 y uno de $3.000.000 muestran la misma 

hora. Que con un automóvil de $150.000 y uno de 

$15.000.000 podemos llegar al mismo destino. Que 

un vino de $ 150 o uno de $1.500, genera la misma 

“resaca”. Que en una casa de 300 metros 

cuadrados, o una de 3.000, la soledad es la misma” 

       “ La verdadera felicidad no proviene de las 

cosas materiales…” 

      Sigue reflexionando sobre el tema y , 

entre otros, da un buen consejo: “ No 

eduques a tus hijos para que sean ricos. Edúcalos 

para ser felices.- Entonces, cuando crezcan, 

sabrán el valor de las cosas, no el precio” 

Nuestra fe en un Dios que nos ama y, por 

añadidura, nos regala una eternidad para 

ser plenamente felices, debería ser motivo 

de gratitud y bagaje para superar cualquier 

dificultad en la vida 

 

    Referente a la ciencia-cambio de 

paradigma, realmente hay un profundo 

cambio: sus avances, en lugar de alcanzar, 

como quien dice, el punto final, en esa meta 

precisamente, se les ha abierto un mundo 

inmenso, inabarcable.  



    Se trata de una disciplina tan llamativa 

como compleja que aspira a definir y en-

tender aquello que no se ve, lo que no se 

puede medir y todo ese indeterminismo 

inscrito en las partículas que conforman 

nuestra realidad. 

   Hay un hecho interesante: En tiempos 

pasados, muchas veces se tenía la 

sensación que muchos hombres de ciencia 

miraban, como por encima del hombro la 

Teología de la Iglesia; sin embargo, en la 

actualidad, parece que , ese mundo inmen-

so que se les ha abierto no les ha engreído, 

sino anonadado; no son unos conocí-

mientos que han tomado y poseen, sino 

como un camino que se pierde en el 

horizonte que todavía hay que recorrer. 

Con ese panorama es más fácil admitir el 

misterio que llamamos Dios. Como mínimo, 

no despreciarlo. 

     Os copio un fragmento de la última carta 

de  EINSTEIN a su hija. La dejo tal cual la 

tengo: en azul. No creo que a estas alturas, 

a la valía de Einstein, como científico, se le 

puedan poner interrogantes.  

     Cuando propuse la teoría de la 

relatividad, muy pocos me entendieron, y lo 

que te revelaré ahora para que lo 

transmitas a la humanidad también 

chocará con la incomprensión y los 

perjuicios del mundo. 

      Hay una fuerza extremadamente 

poderosa para la que hasta ahora la ciencia 

no ha encontrado una explicación formal. 

Es una fuerza que incluye y gobierna a 

todas las otras, y que incluso está detrás de 

cualquier fenómeno que opera en el 

universo y aún no haya sido identificado por 

nosotros. Esta fuerza universal es el 

amor.      

      Cuando los científicos buscaban una 

teoría  unificada  del universo  olvidaron                 

la más invisible y poderosa de las fuerzas.  

      El amor es luz, dado que ilumina a 

quien lo da y lo recibe. El amor es 

gravedad, porque hace que unas personas 

se sientan atraídas por otras. El amor es 

potencia, porque multiplica lo mejor que 

tenemos, y permite que la humanidad no se 

extinga en su ciego egoísmo. El amor 

revela y desvela. Por amor se vive y se 

muere. El amor es Dios, y Dios es amor. 

      Es una gozada leer eso mismo en el 

Evangelio de San Juan: “DIOS ES AMOR”  

y hace más de dos mil años. 

                                 CARMEN PERALTA 

 

Un tercio de los 

jóvenes españoles 

manifiestan signos 

de falta de control 

en el uso del móvil

 

Se aprecia una asociación entre la intensidad con 

que se utiliza el móvil y el malestar psicológico de 

sus usuarios. 

     Creemos  que es conveniente, tal y co-

mo se aprecia, del uso y abuso del móvil, 

considerarlo, por lo menos, un riesgo. 
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Parece como si con un móvil, tienes al 

mundo a tu alcance, pero la verdad es que 

impide la cercana y atenta convivencia y 

comunicación: ¿No es un tanto absurdo ver 

sentados alrededor de una mesa, en 

cualquier bar, absortos en sus móviles, a 

cada uno de los presentes? Y eso se repite. 

La gente joven se reúne, pero no dialoga, 

no se comunica porque la permanente 

novedad que le ofrece el móvil le tiene 

atrapada. Por otra parte es un peligro 

porque su permanente disponibilidad para 

transmitir a los cuatro vientos cualquier 

situación anímica: enfado, repulsa, crítica,.. 

que sabemos cómo se ven expuestos los 

adolescentes, especialmente las adoles-

centes, a críticas que amenazan su 

reputación. En esto , por desgracia, tampo-

co se libran los adultos, especialmente el 

mundo femenino. No olvidemos que hace 

tanto daño la divulgación de cualquier 

crítica, boca a boca, como a través del 

móvil y, quizá más, por la divulgación que 

se le da. 

 

OTRO CURSO QUE SE NOS 
VA SIN LA TRADICIONAL         
PROMOCIÓN. 

       Pero fijándonos sólo en lo de 

tradicional, porque , por supuesto el Cole-

gio les está preparando su fiesta y su acto 

especial; y prueba de ello es la 

transformación que se ha hecho en la 

capilla para  acondicionar  al curso con sus 

debidas distancias  y el montaje necesario 

para retransmitir el acto.  

      Que no es igual lo sabemos, pero hay 

que saber adaptar la vida a las circuns-

tancias  que nos presenta esta pandemia. 

Pensemos que está afectando a todo el 

mundo. 

Este es el aspecto después de colocar las 

sillas que se han traido de la sala de 

prfesores y el local contiguo. 

 

Os hemos puesto la foto para que os 

imaginéis el acto de mañana. El lugar y el 

acto en sí será distinto, pero igual el cariño 

con el que se prepara y se despide a los 

alumnos. 

 

FERNANDO  ALCARAZ  BERNAL,
ataviado para ocupar
su puesto en el BE-
LÉN del Colegio, un
cálido recuerdo de su
participación en las
actividades de su Co-
legio. 
Su muerte, como a 
todos los que lo cono-
cian, nos ha llenado
de tristeza.
En el Colegio queda
su buen recuerdo.

 

Desde aquí, todo el personal del Colegio 

queremos dar nuestro más sentido pésame 

a la familia y nos unimos a su gran dolor . 


